

Cinquantenaire de la Croix-Rouge

Dimanche 16 octobre 2022
La Seine Musicale – Boulogne-Billancourt

Discours de Georges Siffredi

Président du Département

Monsieur le Préfet,
Monsieur le Président de la Croix-Rouge française,
Monsieur le Président de la délégation territoriale des Hauts-de-Seine,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs,

C'est un plaisir et un honneur de vous accueillir ici, à la Seine Musicale, à l'occasion du Cinquantenaire de la Croix-Rouge des Hauts-de-Seine.

La Croix-Rouge est un acteur associatif majeur de notre Département, un pilier de la solidarité dans nos 36 communes.

A travers ses missions de secourisme, d'action sociale, de formation, de santé et d'action internationale, la Croix-Rouge alto-séquanaise se déploie sur tous les fronts, chaque année, pour venir en aide aux personnes en souffrance.

A ce titre, nous travaillons régulièrement main dans la main dans le cadre de nos politiques de solidarité : le Département et la Croix-Rouge ont noué un partenariat solide et fécond, guidés par la volonté commune de soutenir les personnes démunies.

Votre force, c'est avant tout celle des 2 800 bénévoles qui composent la délégation des Hauts-de-Seine, de vos 30 unités locales qui couvrent l'ensemble de notre territoire, pour agir au plus près du terrain en fonction des besoins, malheureusement encore trop nombreux.

Qui imaginait, au moment de la création de la Croix-Rouge des Hauts-de-Seine, une telle aventure humaine ? En 1972, en effet, la Croix-Rouge française faisait naître un réseau de secours à victimes dans notre Département, pour venir en appui de Police Secours. Le Samu 92 n'existait pas encore.

Par sa longévité et son ampleur, par la présence aussi massive de bénévoles, cette force de la Croix-Rouge est une exception. Cette épopée, retracée à travers l'exposition photographique installée à quelques mètres d'ici, montre toute la vivacité et la beauté de votre dévouement.

Au nom de notre Département, je vous en remercie.

Car cinquante ans plus tard et 365 jours par an, vous êtes toujours là, fidèles à l'engagement sans faille pris par vos prédécesseurs en 1972. Vous êtes, bénévoles d'aujourd'hui, les héritiers de cette histoire forte, qui porte des valeurs essentielles.

Seul le prononcé fait foi

Au cœur de ces valeurs essentielles se trouve l'humanisme. Mettre l'humain au centre de tout n'est pas un vain mot : c'est lui donner la possibilité de s'épanouir librement. Quoi de plus beau que de préserver la richesse humaine de notre société, comme vous le faites au quotidien, par un engagement désintéressé ?

Le bénévolat donne du sens à notre société, et nous devons mieux mesurer son utilité sociale. Il est une véritable force et un vecteur de transmission.

Par votre exemple et votre mobilisation, vous créez sans aucun doute de nouvelles vocations. C'est vous, femmes, hommes, jeunes et plus expérimentés, qui donnez de votre temps pour la collectivité, qui faites tenir notre société, qui en assurez la cohésion.

Vous méritez notre plus grande reconnaissance, car une société sans bénévoles est une société qui ne peut pas résister face aux crises.

Les crises, justement, ne nous ont pas épargnés ces derniers temps, et vous ont conduits à être extrêmement sollicités depuis 2020.

Je pense bien sûr au conflit russo-ukrainien toujours en cours, qui mobilise vos équipes. Dans un premier temps pour les convois humanitaires qui ont permis d'acheminer du matériel et des dons réceptionnés dans nos communes ; ensuite pour le renfort à la cellule du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères ; enfin pour l'accueil des réfugiés, et notamment de ceux qui sont malades et pour lesquels vous avez assuré le transfert vers les hôpitaux.

Le Département a voulu accompagner cet élan de solidarité et a débloqué une aide d'urgence de 100 000 euros pour financer les actions de la Croix-Rouge en Ukraine et dans les pays limitrophes, afin de répondre aux besoins humanitaires liés au retour de la guerre sur notre continent.

Mais je ne peux évidemment pas oublier votre mobilisation durant la crise sanitaire.

Dès le premier confinement, vous avez su répondre présents pour mener de très nombreuses actions tout en poursuivant vos missions habituelles, ne comptant pas vos heures, vos jours, vos nuits non plus.

Face à la pandémie de Covid-19, péril inédit qui a causé l'une des plus grandes crises que le monde ait connue, plongeant dans l'inquiétude et l'effroi tant de nos concitoyens, vous avez permis à notre société de faire face, vous avez apporté réconfort et soutien.

Soutien à l'hôpital d'abord, pour éviter que l'ensemble de notre système de santé ne flanche. Vous avez assuré l'accueil, la logistique, vous avez tenté de recréer du lien dans une période où nous en avons cruellement besoin. Vous êtes également venus épauler le SAMU et les Sapeurs-Pompiers de Paris dans leurs missions face à l'accroissement des appels d'urgence.

Soutien aux plus précaires et aux plus isolés ensuite, lorsque vous avez créé, en seulement quelques jours, le service « Croix-Rouge chez vous » pour faire du portage de denrées alimentaires, assurer un soutien psychologique, et favoriser l'entraide. Un programme qui persiste aujourd'hui avec Croix-Rouge EnsembleS, qui reçoit l'appui du Département.

Soutien aux soignants au moment des dépistages massifs et de la vaccination enfin, où vos équipes ont été mobilisées de très longues heures dans les centres de vaccination, et notamment celui de Paris La Défense Arena où 250 000 doses de vaccins ont été administrées en 4 mois, sans oublier le centre de vaccination sur votre campus.

Oui, Mesdames et Messieurs, nous devons beaucoup à La Croix Rouge et à ses bénévoles, et c'est parce que nous sommes conscients de cet engagement sans faille, qui force l'admiration, que nous sommes fiers, Monsieur le Président, de nous tenir à vos côtés ce soir, et de vous accompagner tout au long de l'année.

Le partenariat qui nous lie est le fruit d'une relation de confiance, nouée depuis de nombreuses années.

Seul le prononcé fait foi

Le Département apporte ainsi son aide à votre fonctionnement quotidien pour la mise en œuvre de vos différents programmes d'action sociale. Pour lutter contre l'isolement, notamment des personnes âgées, pour l'accueil de nos enfants dans vos crèches familiales et pour le soutien à la parentalité, pour notre jeunesse également, votre travail vient compléter l'action de nos services.

Cette dynamique est amenée à se poursuivre, puisque vous avez manifesté tout votre intérêt à participer à nos nouvelles actions, notamment pour la protection de l'enfance, prouvant la vitalité du partenariat que nous avons tissé.

Nous soutenons aussi vos investissements, à travers une convention de financement sur trois ans. Un engagement dans la durée qui montre combien notre relation de travail est solide. Au titre de la convention en cours, nous sommes venus apporter un soutien financier global de 630 000 euros pour l'acquisition de véhicules de secours et de logistique et leurs équipements, qui vont renouveler votre flotte pour couvrir vos missions. Des véhicules que vous avez pu faire découvrir cet après-midi et que nous allons inaugurer dans les minutes qui viennent.

Par cette contribution, le Département montre toute sa détermination à se trouver à vos côtés, aux côtés des bénévoles, qui représentent une richesse incommensurable.

Nous serons toujours présents auprès des acteurs de la solidarité de notre territoire, qui agissent en totale complémentarité des politiques que nous menons. Nous serons toujours présents auprès des associations qui placent l'humain au cœur de tout comme la Croix-Rouge.

Vous portez des valeurs immuables qui sont le ciment de notre Nation. Des valeurs d'engagement désintéressé et de dépassement de soi. Des valeurs de transmission à travers les initiations aux gestes qui sauvent et les formations aux premiers secours, comme vous l'avez encore fait cet après-midi.

Toute notre société doit prendre sa part dans le soutien aux personnes les plus en difficultés. Le Département, bien sûr, mobilise ses propres ressources. Il cherche aussi à créer des synergies entre les acteurs des solidarités, à les rassembler pour créer des complémentarités entre tous les dispositifs, avec un seul objectif : unir nos forces pour aider les plus fragiles.

La Croix-Rouge participe activement à ce mouvement.

Nous le devons avant tout aux bénévoles, que je veux une nouvelle fois remercier.

Je veux vous dire combien vous êtes un maillon essentiel de notre chaîne des solidarités. Sans vous, rien ne serait possible. Les tâches ne manquent pas, et vous voyez sans cesse des raisons supplémentaires de vous engager. Votre implication quotidienne doit être un modèle pour nous tous ; une inspiration qui encourage ce don de soi aux autres.

Alors oui, le Département sera toujours aux côtés de la Croix-Rouge des Hauts-de-Seine, aux côtés de ses bénévoles, aujourd'hui comme demain.



www.hauts-de-seine.fr

